



**Nombre del Alumno: Ernesto López Sánchez.**

**Nombre del Profesor: Lic. José Elías Martínez Cruz.**

**Nombre del Trabajo: Ensayo sobre el tema "La Economía En El Contexto Actual"**

**Materia: Problemas Socioeconómicos Contemporáneos.**

**Grado: 3er Cuatrimestre.**

**Grupo: "A"**

**Pichucalco, Chiapas a 17 De Julio De 2020.**

## LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO ACTUAL.

Como bien sabemos la economía es una ciencia social que estudia diferentes procesos relacionados con la producción y consumo de bienes y servicios.

Dentro de los sistemas económicos encontramos dos clasificaciones, la primera se basa en si existe o no la propiedad privada, encontramos el sistema capitalista y sistema socialista.

La segunda clasificación corresponde al mecanismo de coordinación o toma de decisiones se encuentra la tradicional, autoritaria y la de mercado.

La economía es un factor que forma parte del contexto social ya que son parte de la identidad y realidad de la sociedad. *(Autores Julián Pérez Porto y Ana Gardey.)*

Ahora bien, el sistema económico-social prevaleciente en el país de México es el capitalista puesto que se encarga de generar recursos a través de la producción en el sector económico.

En mi opinión considero que es buen sistema económico por que esta aunado junto con la parte democrática, es decir se toman en cuenta aspectos para la mejora económico del país, aunque al generarse ingresos estos no son equitativos para toda la sociedad. Además, con la globalización en el país existe demasiada producción y distribución de recursos.

Por su parte debido a algunas fallas en la distribución y administración en cuanto los recursos con los que cuenta el país se ha generado una desigualdad social y económica para la mayor parte del país. Por un lado, tenemos demasiada productividad para algunos sectores que favorecen el estatus social y económico del país, por el otro lado una parte de este sector social percibe minoritariamente pocos recursos y oportunidades de mejora económica-social.

Considero que a través de ciertas estrategias que se puedan impulsar en los diferentes sectores de la población ya sea agrícola, pesquero y minero; se puede dar un impulso para generar más empleos mejor remunerados con mayor producción que a su vez generan mayores ganancias.

Aquí aplica la frase "mayor producción, mayor ganancia", pero tomando realmente en cuenta que todos tengan un beneficio seguro.

También se predispondría alternativas para cualquier imprevisto que surja y que pueda afectar el crecimiento económico.

De esta forma se percibirá monetariamente lo justo, lo igualitario y equitativo que corresponda.

Si se toma en cuenta el sistema socialista tiene sus ventajas y desventajas, ya que tiende a formar al ciudadano para el futuro que vivirá en una sociedad sin clases, sin guerras, sin grandes diferencias entre los humanos. También garantiza trabajos para todos y no hay desempleados.

Pero por el contrario quien se encarga de esto es el estado y el partido y eso crea a lo largo del tiempo, un grupo de privilegiados. Así como también puede estar mal pagado el empleo común. Y se acaba la libre competencia.

Desde mi perspectiva considero que el sistema capitalista es mejor porque tiene al capital como centro y objetivo, además genera clases socioeconómicas permitiendo la movilidad social. También se promueve el libre mercado y competencia.

Pero con esto no quiere decir que el sistema socialista sea peor que el capitalista, pero como mencione anteriormente en el capitalismo la producción mueve al país y se tienen mayor crecimiento económico independientemente de la desigualdad que exista.

Finalmente, desde mi parecer me gustaría vivir en el sistema capitalista, porque hay libertad en la competitividad y producción, ya que se mantiene en estabilidad económica.

Considerando independiente la mala administración y distribución por parte de quien interviene en el sistema capital, en México se toma en cuenta la democracia por ello, por muy poco que la población conozca cómo funciona el capitalismo existe una conformidad en la sociedad colectivamente. Con esto existe una toma de decisiones basada en la libertad de pensamiento de cada persona.

Como conclusión puedo hacer mención que la economía de nuestro país es estable en comparación con la de otros países pocos desarrollados; El sistema capitalista busca una mejoría para la distribución y producción de los recursos económicos del país.

Comparando si el sistema socialista predominara en el país, este recaería en un panorama más crítico ya que el control estaría completamente sobre una autoridad. Tomando como ejemplo el país de Cuba, el cual vive bajo la opresión de una autoridad que no favorece en ningún aspecto al sistema que según pertenece debido a que ni la sociedad ni la economía del país es creciente.

Considero que independientemente del sistema económico y social que este en el país, la igualdad y equidad del manejo de recursos por parte de la autoridad debe ser justo e integral.

#### **Bibliografía:**

**-PDF/ Recursos UDS / Problemas Socioeconómicos Contemporáneos**

**-Diccionario Crítico de Ciencias Sociales-**

<https://webs.ucm.es/info/eurotheo/diccionario/G/guerrilla.htm>